



FABZ

Federación de
Asociaciones de Barrios
de Zaragoza

COMISIÓN DE PERSONAS MAYORES RESOLUCIÓN ASAMBLEA FABZ 15/4/2023

Las personas mayores organizadas desde los barrios estamos preocupadas por mantener y ampliar las relaciones intergeneracionales y por eso proponemos incrementar actividades conjuntas, que no nos aislen a unos colectivos de otros por razones de edad.

Necesitamos profundizar en acciones que nos ayuden a reducir la soledad no elegida y para ello pedimos que se tengan en cuenta en las actividades del movimiento vecinal, que se facilite en todas ellas el acceso de las personas mayores, teniendo en cuenta sus necesidades específicas de horarios, comodidad, audición y visibilidad suficiente, y sobre todo que se mantenga un contacto cercano y personal en el que todo el mundo se sienta acogido. Por eso necesitamos seguir impulsando el Programa Mayores Activas Vecinales, para prevenir la soledad no deseada, generar lazos vecinales, fomentar el desarrollo de la cultura y el envejecimiento activo.

Tenemos que ayudar desde nuestras asociaciones a mejorar la autonomía personal de nuestros vecinos y vecinas, facilitando asesoría sobre dependencia y ayuda a domicilio, proponiendo acciones colaborativas de cuidados y de seguimiento de su estado de salud y de su entorno social. Nadie debe sentirse solo.

Por todo ello, presentamos la siguiente **RESOLUCIÓN**:

- Desde la organización tenemos que seguir defendiendo una mejora de la normativa de la Dependencia y una mayor dotación económica para cumplir los objetivos, así como la agilización en los procesos administrativos que se alargan innecesariamente. Es también necesaria una mayor coordinación entre los servicios sociales de las distintas administraciones (Ayuntamientos, Comarcas, Sanidad, DGA, etc). En esta línea, es fundamental promover las mejoras urbanísticas que faciliten la vida a las personas mayores, eliminando barreras arquitectónicas en las viviendas que permitan la estancia en su propio domicilio a personas con dificultades de movilidad. La eficiencia energética de la vivienda es un pilar importante de la calidad de vida en el que debemos avanzar y no dejar atrás a las personas mayores.
- En esta misma línea, estamos asistiendo al nacimiento de experiencias colaborativas para construir viviendas comunes donde envejecer de manera activa y acompañada para lo que se necesitan cambios legislativos y administrativos que faciliten todo el proceso burocrático, financiero, ayudas, etc,
- Pero también son necesarias las Residencias para personas con dependencia que ya no puedan permanecer en su domicilio y por ello abogamos por recuperar la gestión pública de las mismas mejorando su funcionamiento y dotando de los recursos humanos y materiales que dignifiquen la etapa final de la vida de muchas personas. Pedimos la creación de nuevas infraestructuras en los barrios, cercanas al entorno habitual, implicadas con el conjunto social del barrio.
- Así mismo, exigimos la construcción de una Residencia pública para mayores, y los equipamientos complementarios, en el solar público del ACTUR.

La FABZ y las asociaciones vecinales que la formamos, nos comprometemos a impulsar los puntos recogidos en esta Resolución.